

LA VOZ

DIARIO GRUPO DE INFORMACION

Por nuestros centros docentes



En el patio de recreo del Instituto esperan los alumnos la hora de la próxima clase.—El objetivo de Santos los ha sorprendido estudiando con edificante unanimidad, que esperamos conserven hasta final de curso.

Informaciones de la mañana

Las maniobras militares

Llegada de fuerzas

Con motivo de las escuelas prácticas que han de realizarse por las tropas de esta región militar, se ha dispuesto por la superioridad que hoy día 11, a las 7:25 de la mañana, salgan de Sevilla para Córdoba sendos batallones de Soria y Granada, compuestos por las respectivas planas mayores, dos compañías de fusiles, una sección de máquinas, cada uno.

A las 19:50 sale la plana mayor grupo y una batería de Artillería del Tercero ligero, rindiendo viaje en Cerro Muriano. Otra batería del mismo regimiento saldrá con igual destino a las 22:15.

El día 17, a las 7:25 de la mañana, sale una compañía de Sanidad militar, que llegará hasta Córdoba, continuando hasta Cerro Muriano, por jornadas ordinarias.

El regreso lo efectuarán las fuerzas de Soria y Granada el día 20, llegando a Sevilla a las siete de la mañana; a las 21:40 del mismo día llegará la batería del Tercero ligero que van con la plana mayor, y a las 22:50 la otra, y a las 12:38 regresarán las fuerzas de Sanidad.

Al mismo tiempo que se movilizan estas fuerzas, se movilizarán igualmente otras procedentes de distintas unidades de los diversos cuerpos y armas, para realizar las maniobras de que ya está informado el lector.

A los vecinos de Cerro Muriano

Anunciada ya la llegada a este poblado de fuerzas del Ejército español que, en ejercicios de escuelas prácticas, nos honrarán con su presencia unos días, me es grato dirigirme a los vecinos de Cerro Muriano para significarles el alto deber que todos tenemos de prestar a dichas fuerzas la acogida más simpática y recibir las con el fervor más entusiasta; simpatía y fervor obligados a todo buen patriota, a todo español, para los militares que en todo momento han sido los salvaguardas de las glorias de la Patria.

Que en todos y cada uno de los vecinos de la barriada encuentren los señores generales, jefes, oficiales y tropa la máxima cooperación e incondicional adhesión y habiéndonos de honrar con su visita el capitán general de la región, serenísimo señor don Carlos de Borbón, infante de España, que ante su real persona se expresen los nobles entusiasmos que a todos nos animan de amor a la realeza y al Ejército de España.

Así lo espera de los elevados sentimientos e hidalguía de los habitantes del poblado, el alcalde pedáneo, *Felipe Lucena*.
Cerro Muriano 8 de octubre de 1928.

Cosas de la calle

Los agujeritos misteriosos

¿Pedradas o balazos?

Durante los tres últimos días la atención de los cordobeses está pendiente de un hecho misterioso.

Alrededor del mismo giran las más diversas especies, las más fantásticas, hipótesis las más absurdas cábalas.

Ya nuestros lectores se habrán dado cuenta del hecho a que nos referimos, al de la misteriosa aparición de dos agujeritos simétricos en la luna de uno de los escaparates de un conocido establecimiento de la calle Claudio Marcelo y en el piso de cristal existente en la acera delante de dicho comercio.

Realmente la aparición se presta a todos los comentarios.

¿Cómo fueron abiertos? ¿Qué misteriosa mano impulsó el proyectil que los produjo?

He aquí las preguntas que todos se hacen y a las cuales no se encuentra contestación alguna satisfactoria.

Fueron causados por dos disparos de bro-wing—dicen unos—. Así se desprende, en efecto, de la contextura de los orificios, limpios, de unos cuatro milímetros de diámetro. Pero esta hipótesis la desvirtúa el hecho de que el cierre metálico del escaparate no ha sido perforado, por tanto el disparo ha tenido que ser hecho estando abierto el escaparate y entonces, ¿cómo no fueron oídos los disparos, siendo calle tan pasajera y teniendo enfrente una parada de autos? Y, ¿cómo en el sótano, cuyo suelo es de cemento, no se descubrió señal de proyectil?

Alrededor de estas preguntas gira la curiosidad popular.

Otra hipótesis es la de que los orificios fueron causados por un chino proyectado por un automóvil. La piedrecita dió primero en el escaparate y luego cayó sobre el cristal del pavimento. Imposible. El cristal del escaparate está perforado de forma que

el proyectil que causó la perforación, no pudo caer al suelo de la calle impelido por una resistencia. Y aun dado el caso de que así hubiese ocurrido, desde luego es imposible que una chinita perforara un cristal de roca de un espesor de varios centímetros.

Y ¿no cabe pensar en la posibilidad de que los disparos fueran hechos desde el interior del establecimiento? Preguntan algunos.

Tampoco es admisible esto. Primero, porque no teniendo señal alguna la persiana del escaparate, debió ocurrir el hecho cuando la gente llena el establecimiento, y además, porque la forma de la fractura, eleja esta posibilidad.

¿Cómo, pues, ocurrió el hecho? ¿Cuál fué la mano causante de tamaño desaguisado? (Ya que desaguisado es y de los grandes romper una luna de tan alto precio).

Nadie lo sabe. Quien habla de una mano vengativa, quien de fantasmas, quien de incomprendible chiquillada, quien de absurdo reclamo...

El caso es que desde el domingo a la fecha constituye este suceso el motivo de mayor actualidad, es el tema de todas las conversaciones.

Instrucción pública

Poseción

Se ha posesionado del cargo de maestro de la primera escuela de niños de esta capital don José María Muriel Linares.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestra de Fuente Obejuna doña Agustina Cuenca Rodríguez, la que ha sido jubilada.

Para asistir al concurso de sordo-mudos

La Dirección General de Primera enseñanza concede permiso para continuar sus estudios de sordo-mudos y ciegos al maestro don Miguel Baena Rodríguez.

Los ascensos de los maestros del segundo escalafón

Finalizado el plazo de reclamaciones contra la propuesta de los ascensos a los sueldos de 3.000 y 2.500 pesetas, se están estudiando las reclamaciones presentadas.

Para los efectos económicos y administrativos se considerará a los interesados como posesionados a contar de la fecha de 1.º de junio.

Es de esperar que pronto salga la resolución en el periódico oficial.

Romero Mesa

es el taller de pintura que hace más trabajos y los más importantes de Córdoba y su provincia.

Se presupuesta gratis sin competencia en precios. Extensos muestrarios de papeles pintados y molduras decorativas.

Santa María de Gracia, 127. Córdoba.

Información telegráfica y telefónica

“La Nación” sigue publicando una serie de artículos del presidente contestando a varios periódicos

El Rey marchará el 12 por la mañana a Guadalupe y el marqués de Estella por la noche a Sevilla

De Madrid

Martínez Vara se encuentra en estado desesperado y se espera de un momento a otro que fallezca

La suspensión de un arquitecto en el ejercicio de su profesión

El arquitecto señor Sainz Iturralde, ha sido suspendido en el ejercicio de su profesión, por habersele hundido recientemente dos casas cuyas construcciones dirigía.

Dicho arquitecto tenía también a su cargo 267 expedientes de obras, por lo que le era materialmente imposible atenderlas.

Para que le instruya el correspondiente expediente ha sido designado el abogado del Estado don Fernando Cabello Lapidra.

También se ha dispuesto que esta resolución se haga extensiva a cuantos arquitectos se encuentren en idénticas circunstancias.

El problema de la construcción

Se ha dispuesto quede constituida una Comisión que presidirá el general Mayanda, a fin de hallar una solución al problema de la construcción.

El embajador de Cuba, doctor “honoris causa”

Como se había anunciado, esta tarde se ha verificado en el paraninfo de la Universidad el acto de investir de doctor “honoris causa” al embajador de Cuba, señor García Kolhy.

La ceremonia revistió extraordinaria solemnidad, pues asistieron el infante don Fernando, el general Primo de Rivera, el ministro de Instrucción, los decanos de las Facultades, Cuerpo diplomático y numerosas personalidades.

El nuevo doctor penetró en la Sala de toga y muceta y ocupó un asiento en el estrado.

Seguidamente el señor Gascón y Marina dió lectura a un discurso de don Luis Olañaga.

El señor García Kolhy también dió lectura a otro expresando su profundo agradecimiento por el alto honor de que se le había sido objeto.

El Nuncio irá también a Guadalupe

El cardenal Primado ha invitado al Nuncio, a su regreso de Roma, para que asista a la coronación de la Virgen de Guadalupe.

Monseñor Tedeschini ha aceptado la invitación, y mañana se propone salir para Guadalupe.

El presidente comparte la acción constructiva que realiza con la propaganda de su propia obra

«La Nación» publica numerosos artículos sobre actualidad política.

Uno de ellos se titula «Obcecación o amnesia».

Dice que estos artículos los escribe el presidente del Consejo, que de esta manera compagina la acción constructiva con la propaganda de su propia obra.

Refiriéndose a un artículo de Alcalá Galiano que ha insertado «A B C» dice que mientras cuente con el apoyo del Rey y la confianza del pueblo, continuará su obra que tiene el deber de preparar para el porvenir.

Declara que esta obra permite gobernar bien e impide gobernar mal.

Enumera los beneficios conseguidos con la actual situación y añade que los periódicos deben comportarse con más sinceridad en bien de la Patria.

En otro suelto «La Nación» contesta a «El Debate», y dice que no se debe dificultar la obra del Gobierno.

Otro suelto se ocupa de las medidas adoptadas para la seguridad del Estado.

También contesta a los ataques que se dirigen a la organización corporativa, que creó el Gobierno para evitar los conflictos sociales.

El texto de información técnica-industrial

Se ha publicado una disposición aprobando el libro séptimo del texto refundido de la Información técnico-industrial.

Ardavin contesta a “La Nación”

El poeta Fernández Ardavin contesta hoy a «La Nación», que pedía ayer que retirara de los carteles su obra.

Dice que para escribirla se inspiró en la Maja de Goya, y que lo que ha hecho ha sido una exaltación del alma de la mujer española.

Declara que es un ardiente admirador de Francia, para la que siempre tuvo todos los respetos.

El presidente trabaja

Después de salir del acto solemne celebrado esta tarde en la Universidad, el jefe del Gobierno se dirigió al ministerio de la Guerra, en donde permaneció hasta las siete de la tarde, despachando y trabajando en diversos asuntos.

Al abandonar el palacio de Buena Vista se detuvo el marqués de Estella a hablar con los periodistas, a los que manifestó que había conferenciado con el director de Abastos y el vicepresidente de la Economía Nacional y que había tenido que estudiar más de treinta expedientes.

Añadió que como tiene abundante trabajo pendiente, había solicitado del Rey que le dispensara de ir a Guadalupe.

También dijo que uno de los expedientes que quiere terminar pronto es el de las casas militares.

Terminó diciendo que mañana permanecerá encerrado en su casa, y que de esta manera, al par que trabaja, curaría el catarro que todavía le dura.

El viaje de la Reina a Inglaterra

No se ha fijado aún la fecha definitiva del día en que emprenderá la Reina su proyectado viaje a Inglaterra.

Desde luego doña Victoria saldrá a fines de este mes acompañada de sus augustas hijas.

Luego pasará la Soberana en Madrid el día de su cumpleaños, que, como se sabe, es el día 24.

En Inglaterra permanecerá unos 15 o 20 días, pasando de ellos cuatro en París a su regreso a España.

Lo increíble; artículos de punto Inglés, para Señoras, Caballeros y Niños a precios de ganga en EL METRO y sus Sucursales

El Monarca a Guadalupe y el marqués de Estella a Sevilla

El Rey saldrá el próximo día 12 para Guadalupe, con objeto de asistir a la coronación de la Virgen.

El presidente del Consejo saldrá el mismo día por la noche para Sevilla.

El infante don Juan cursará los estudios de Marina

El Rey, queriendo dar una prueba más de su afecto por la Marina, ha expresado su deseo de que el infante don Juan vista el honroso uniforme de la Armada.

El infante don Juan ingresará en la Escuela Naval de San Fernando, y asistirá a todos los cursos, así como también hará las prácticas de reglamento, a bordo de los buques.

Muerte del general Montero

Ha fallecido el general de brigada don Enrique Montero, que contaba actualmente 60 años de edad.

Fue jefe de Alabarderos y estaba en posesión de numerosas condecoraciones.

Recientemente desempeñó el cargo de gobernador civil de Zaragoza.

Un chófer herido en riña

En el Hospital provincial ha ingresado el chófer Vicente Caballero, de 24 años de edad, que presentaba una herida por arma de fuego en la axila izquierda.

Según parece, Caballero salió conduciendo una camioneta, que ocupaban quince personas para ir a Toral de Miralles (León).

Durante el viaje discutieron los ocupantes acerca de quienes debían pagar el coche, entablandose una riña entre varios de ellos.

El chófer intervino, con ánimo de apaciguarlos, en el momento que uno sacaba una pistola.

Parece que el arma, en el forcejeo que mantenían los contendientes, se disparó, alcanzando la bala a Vicente.

El estado de éste es grave.

La tragedia de Novedades

El juez que entiende en el sumario por el incendio de Novedades permaneció toda la mañana en su despacho tomando declaración a varios testigos.

La suscripción abierta por el Ayuntamiento a favor de las víctimas asciende a 429.681'52 pesetas.

Esta tarde el jefe de la guardia municipal entregó al alcalde 1.482 pesetas recaudadas entre el personal con destino a la suscripción.

Visita al parque de la Guardia civil

El marqués de Estella, acompañado del ministro de la Gobernación y del duque de Hornachuelos, estuvo visitando hoy el parque de la Guardia civil, que ha sido construido en el sitio denominado «Cuarenta Fanegas».

El presidente conversó con los jefes y oficiales y escribió en el álbum del parque.

También estuvo hablando un largo rato con el capitán don Antonio Lafuente, inventor de un aparato que aumenta el rendimiento de la gasolina, haciéndole subir de calorías.

Las víctimas del toreo

El estado de los toreros que han sufrido cogidas

Granada 10.—El espada Manuel Zarzo (Perete) se encuentra bastante mejorado, si bien la gravedad no ha desaparecido.

El doctor Mesa Moles, que le asiste, se muestra optimista y cree que estará restablecido dentro de algunos meses.

Madrid 10.—El diestro mejicano Refulgente Alvarez ha experimentado una notable mejoría de la cornada que sufrió hace días.

Logroño 10.—Carratalá continúa en estado grave, temiéndose que sobrevengan complicaciones.

Se espera de Valencia al doctor Serra, que le va a practicar una nueva operación.

Madrid 10.—Martínez Vera continúa en

estado desesperado y ya esta tarde apenas latía el corazón.

El médico que le asistía se siente pesimista respecto a la salvación del torero, creyendo que no pasará de esta noche.

Esta mañana el doctor le practicó otra operación, limpiándole toda la cadera, donde se le había localizado un foco purulento.

Al terminar la operación el torero sufrió un fuerte colapso, teniéndole que aplicar numerosas inyecciones de adrelinina y aceite alcanforado.

Madrid 10.—El espada Félix Rodríguez también sigue enfermo.

Por esta causa no podrá actuar en las corridas de Zaragoza, para las que ya han sido contratados en sustitución de él Gitanillo de Triana y Enrique Torres.

De Provincias

La muerte de Ignacio Iglesias ha causado gran sentimiento en Cataluña.

BARCELONA

La muerte de Ignacio Iglesias

Barcelona 10.—La muerte del dramaturgo Ignacio Iglesias, ha causado gran impresión en toda Cataluña.

Anoche y esta noche han suspendido sus representaciones los teatros donde actúan compañías, en señal de duelo.

El cadáver de Iglesias es velado por numerosos literatos y periodistas y durante todo el día de hoy ha desfilado un gran gentío ante los restos del escritor.

La prensa en general dedica sentidas necrologías al finado y enaltecen sus méritos literarios diciendo que Cataluña está de duelo.

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará el entierro, inhumándose el cadáver en el cementerio de San Andrés, por propia disposición del finado.

Un torero francés asesinado

Barcelona 10.—Se han recibido esta tarde noticias de que en Beziers (Francia) el hijo de una echadora de cartas ha asesinado de varios tiros de pistola al torero francés Muriat.

LERIDA

Una mujer aplastada por un carro

Lérida 10.—Un carro que se dirigía a esta capital volcó en el camino, quedando debajo la mujer del carrero llamada Ana Fastún, que fue extraída muerta.

MURCIA

Un incendio

Lorca 10.—En la calle de Canalejas se produjo un incendio que destruyó una casa.

Se censura que no exista un cuerpo de bomberos en una ciudad que, como Lorca, cuenta con 50.000 almas.

OVIEDO

Arrollada y muerta por un automóvil

Oviedo 10.—En la carretera de Avila un automóvil atropelló a la joven Rafaela Piñalosa, que resultó con tan graves heridas que falleció poco después.

SEVILLA

Dos accidentes del trabajo

Sevilla 10.—Esta mañana, en el barrio de la Macarena, el obrero Manuel Cano, de 30 años, se produjo gravísimas heridas trabajando en la construcción de una casa.

En San Bernardo también el obrero Francisco Bordado se cayó del andamio, resultando con graves heridas.

Oficiales peruanos

Sevilla 10.—Procedentes de Melilla llegaron esta mañana varios oficiales peruanos.

Los oficiales estuvieron esta tarde visitando los monumentos y han sido invitados a asistir a los actos que han de celebrarse con motivo de la Fiesta de la Raza.

Esta noche han sido obsequiados con un banquete en el Gran Hotel.

Incendio en un almacén

Sevilla 10.—Esta madrugada se declaró un incendio en un almacén de cajones instalado en la calle Sánchez Perrier.

Las maquinarias quedaron destruidas, calculándose en doscientas mil pesetas las pérdidas causadas por el siniestro.

VALENCIA

El homenaje a la Vejez del marino

Valencia 10.—El homenaje a la Vejez del Marino se celebrará el día 20 con asistencia de las autoridades.

Un niño ahogado en una acequia

Valencia 10.—Dicen de Benifayó que en las inmediaciones de una acequia jugaban ayer dos niños de corta edad.

Uno de ellos se cayó al agua, siendo arrastrado por la corriente.

El niño, que se llamaba Romón Esterlich,

ha aparecido esta mañana ahogado en otra acequia a dos kilómetros del lugar en donde ocurrió el suceso.

VITORIA

Más víctimas de los autos

Vitoria 10.—Un automóvil de la matrícula de Bilbao, conducido por Angel Luis, arrolló a Isabel Pérez, que resultó con varias heridas.

Del Extranjero

Sigue comentándose mucho la expulsión del periodista americano Haron.

Machado habla a los excombatientes

La Habana 10.—En el Teatro Nacional de esta capital se ha inaugurado la convención de los veteranos de la guerra entre España y los Estados Unidos y Cuba, a la cual asisten más de siete mil excombatientes.

Ante ellos, el presidente de la República cubana, general Machado, ha pronunciado un discurso, en el que, entre grandes aplausos, manifestó que todo el pueblo cubano entendía hoy que la enmienda Platt, incorporada a la Constitución del año de 1901, enmienda que concede a los Estados Unidos derecho de intervención con objeto de garantizar el buen gobierno de la isla de Cuba, no tenía ninguna razón de ser actualmente.

El asunto del periodista Horan

París 10.—En los centros franceses ha causado extrañeza la emoción producida por las medidas adoptadas por el Gobierno contra el periodista Horan, que publicó unos documentos de Estado relativos al compromiso firmado entre Francia e Inglaterra.

En general estima acertada la resolución gubernamental, ya que en este caso cualquier Gobierno hubiera procedido con mayor dureza, cuando se trata de dar a la publicidad documentos que interesan a la defensa nacional y esta promulgación puede tomar derivaciones peligrosas.

Horan saldrá dentro de unos días

París 10.—El periodista americano Horan, que ha sido expulsado por el Gobierno francés, no abandonará el país hasta dentro de unos días.

Lo que piden los católicos de Méjico

Londres 10.—Telegrafían de Nueva York al «Times», que los católicos mejicanos han publicado ayer una proclama en apoyo de la petición ya sometida por ellos al Congreso con el fin de obtener la reforma de ciertas cláusulas sobre materias religiosas contenidas en la Constitución de 1917.

Con rumbo a Egipto

Londres 10.—En el transporte «Ciudad de Marsella» ha salido hoy de Southampton con rumbo a Egipto, el décimo regimiento de Húsares, que manda el teniente coronel Grenwod,

Estas fuerzas estaban de guarnición en Hounslow, y relevarán al 15 de Húsares, que marcha a la India por disposición del Gobierno.

Fracasan unas gestiones

Londres 10.—Hoy han quedado rotas las negociaciones entabladas entre patronos y obreros y como consecuencia de este fracaso ha quedado paralizada toda la industria textil.

La policía ha tomado las más rigurosas medidas para impedir desórdenes y garantizar la libertad del trabajo.

Reorganización de los Sindicatos fascistas

Roma 10.—Hoy se ha publicado un Real decreto modificando las organizaciones sindicales, agregadas a los transportes marítimos y aéreos, simplemente en su estructura, y denominándola «Federación Nacional Fascista de gentes del Mar y del Aire».

El príncipe, vuelve

Bucarest 10.—El príncipe Nicolás llegó a esta capital, a las seis de la tarde, procedente de París.

El príncipe fué recibido en la estación por la Reina Maria, el jefe del Gobierno, señor Bratiano; restantes miembros del Gabinete y gran número de personalidades.

Los peligros del restaurant

Bremen 10.—A raíz de comer en un restaurant de esta ciudad, han caído enfermas de paratífus cuarenta y siete personas.

Parece ser que esa epidemia ha sido propagada por un empleado de la cocina de dicho restaurant, que está atacado de tifus.

El Congreso Internacional para la construcción de un faro

Montevideo 10.—Al concurso internacional abierto para la construcción de un faro de homenaje a Colón, han concurrido nueve arquitectos uruguayos.

Los proyectos recibidos por la Comisión hispanoamericana ascienden a 960, de los cuales 175 son debidos a arquitectos hispanoamericanos.

El resultado de unas elecciones

Riga 10.—Los resultados de las elecciones parlamentarias celebradas ayer han sido favorables para las izquierdas.

El partido alemán obtuvo también considerable número de puestos.

Unas proposiciones de Suther

Berlín 10.—«La Unión para el rejuvenecimiento», que preside el excanciller von Luther, ha publicado unas proposiciones para la reorganización del Reichs.

En dichas propuestas se incluye la creación del distrito federal de Prusia, otro de los Estados del Norte de Alemania, mientras que los Estados del Sur conservan la autonomía dentro del Reichs.

La Prensa se muestra muy escéptica sobre este asunto, haciendo resaltar, sin embargo, la buena voluntad de la Unión al pretender afrontar tan complejo problema.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al alcalde de Fuente Obejuna don Manuel Camacho.

Se encuentra muy mejorado de la indigestión que padecía don Felipe Jiménez.

Regresaron de Alhama de Granada nuestro querido amigo don Francisco Castillo Alés y su esposa doña Araceli Osuna Pineda, acompañados de su hija la distinguida señorita Ascensión Castillo Moya.

Ha marchado a Madrid don Faustino García Arévalo Hinojosa, médico de Pozoblanco.

Nuestro particular amigo don Enrique Fuentes Breña marchó a Barcelona.

Marchó a Granada el aplaudido autor de aquella localidad don Alfonso González, querido amigo nuestro.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Acordado el reparto de un dividendo de diez pesetas por acción a cuenta de beneficios del corriente año contra cupón número 13 de sus acciones que deberán presentarse bajo factura, se abre el pago el día 15 del actual en las Cajas de la Sociedad en Madrid y Córdoba o en casa de los señores Carbonell y Compañía S. en C. en Córdoba.

Madrid 8 de Octubre de 1928.—El Presidente del Consejo de Administración, Manuel de Justo.

La interesa grandemente

saber que en la casa de Fidel Lacoba, calle Reloj 7, se REALIZA por próximo traslado de local, todas las existencias de Calzados, Tejidos y Confecciones, a su verdadero costo.

Consulte precios antes de hacer sus compras y se convencerá.

Fidel Lacoba Reloj, n.º 7

Teléfono 419

Oportunidad; gran surtido en impermeables y tricheras para Caballero y Niños a precios convenientes en EL METRO y sus Sucursales.

Informaciones de la noche

Retablillo

“Estudiad y lavaos”

Víspera de fiesta. El prestigio secular de la raza, sacudido estos días por la evocación de la gloriosa efemérides, pone gayas colgaduras en los balcones del recuerdo.

El Doce de Octubre de mil cuatrocientos noventa y dos, pisó Colón tierra americana, que fué desde entonces española, por la voluntad y el heroísmo de aquellos insignes descamisados que llevó el genovés en sus carabelas.

Ante la hazaña, respiró España satisfecha. Y el viejo león heráldico sacudió sus crines de oro, y desde el exergo del escudo lanzó un soberano rugido que sonó en el oído de los expedicionarios como un vibrante trompetazo triunfal.

La raza española fué de nuevo el asombro de todos los ojos, y el temor de todos los pechos. España, dejó de sus manos el escudo—ese escudo de todas las victorias; glorioso escudo de cadenas, de lises, de barras y de castillejos—y apoyándose en un meridiano, dió un salto hacia el hemisferio desconocido. Y desde entonces, América fué la prolongación ideal de España, que abrió una ruta nueva a través del inmenso diamante del mar.

Después, Cortés, Pizarro, Almagro, Magallanes, forjaron por su propia proeza los infinitos eslabones de esa cadena de oro, que rodea al mundo como un collar de sangrientos rubíes, que Colón comenzó a tallar en la proa de la «Santa María» para terminarla Lacierva en París, desde las gloriosas aspas de su autogiro.

Y siempre la Raza...

* *

Acerca de la colisión entre un automóvil y una motocicleta ocurrida ayer

Hoy hemos tenido ocasión de hablar con don Manuel Jiménez Boutellier, que, como saben nuestros lectores, resultó herido ayer tarde en el choque entre un automóvil y una motocicleta, ocurrido en la carretera del Brillante.

El señor Jiménez se encuentra animadísimo y su estado es satisfactorio.

Según referencias, al ocurrir la colisión el señor Jiménez Boutellier, marchaba con su moto por su derecha y el automóvil, que conducía el chófer Antonio Madero Cantarero, llevaba su izquierda.

Al divisarse ambos vehículos, el motorista, con objeto de evitar ser arrollado, desvióse hacia la izquierda y el automovilista siguió la misma dirección buscando su derecha, pero tan inoportunamente que cogió de costado a la moto, despidiendo al señor Boutellier a gran distancia y causando grandes desperfectos a la moto.

También nos informan de que el citado

Bien. La gloria y la proeza tienen una alta cotización en el mercado histórico español. Los muertos de la vieja leyenda hispana salen estos días de sus huesas, al conjuro de la evocación. En alto los pensamientos. Y en alto las copas de champán.

Pero, no por eso, olvidemos a la Raza de hoy. La resurrección de las glorias de antaño ha de ir acompañada de una solícita vigilancia acerca de la inmediata realidad de hoy.

Frente a la miseria fisiológica de la vida, montemos una guardia de alimentación y de profilaxis. Frente a la vigorosa ofensiva de la ignorancia, pongamos una previsora vanguardia de Escuelas y de Maestros.

España necesita alimentarse mejor. Francos Rodríguez pedía para cada español medio kilogramo de carne diario. Y junto a la alimentación, la higiene y el baño. «Estudiad y lavaos» fué la última recomendación de un Inspector a los niños de una escuela italiana.

Es preciso vigorizar el músculo mediante la alimentación. Hay que humanizar el espíritu por el estudio. Urge prevenir las enfermedades y tonificar la sensibilidad mediante la limpieza.

El Pan, la Escuela y el Baño. He ahí los tres exponentes fundamentales de la Raza.

Antonio de la Rosa.

Ocasión; pañetes para batas dibujos preciosos a 1 peseta metro, en EL METRO y sus Sucursales.

chófer no quiso en el primer momento prestar auxilio al herido y si lo hizo fué a insistente requerimiento de uno de los testigos del hecho.

Deseamos al señor Jiménez el pronto restablecimiento de las heridas que hoy sufre.

AL VUELO

Enseñanzas para el porvenir

Por creerlo de enorme interés general y como saludable previsión por lo que a todos pudiera afectarnos, trasladamos a nuestros lectores unas apostillas de «El Sol», acerca de las seguridades de los teatros.

Dicen así:

«Hemos leído todas las informaciones del incendio. En ninguna aparece una indicación sobre los aparatos de seguridad que debía haber en el teatro. Ni se dice que funcionarían, ni que se intentó hacerlos funcionar, ni siquiera que existiesen. Aquella multitud popular que se congregaba allí, un día y otro, quedaba entregada al azar, al destino, sin la más leve protección. Se han salvado los que Dios quiso que se salvaran, unos por sí mismos, otros por la mano de algún hombre arrojado, en un acto de heroísmo individual.

Pero no existió la previsión que refrena el interés particular poniendo límites, estableciendo condiciones. Decimos mal: alguien emitió informe muy reciente y aconsejó el cierre del teatro, precisamente porque carecía de toda clase de seguridad para casos de incendio.

El informe no fué escuchado. Nosotros preguntamos por qué, preguntamos quién, a pesar de opinión tan terminante, permitió la apertura del teatro, qué otras razones pudieron tranquilizar su ánimo ante el anuncio de la catástrofe. He aquí un caso de responsabilidad concreta que, no sólo el juez, sino el Gobierno debe castigar.

Pero no basta liquidar esta cuenta, es preciso prevenir nuevos desastres. Muchos teatros de Madrid están en condiciones muy semejantes al de Novedades. La seguridad del público es la misma que en el desaparecido, es decir, ninguna. Las autoridades lo saben, el público también, y, sin embargo, funcionan. Probablemente estos días empezarán las inspecciones, se obligará a los empresarios a reformas; el público se abstendrá, temeroso. Pero, poco a poco, volverá la tolerancia, la lenidad, el olvido. Si en un teatro se coloca un telón metálico, pronto dejará de funcionar; si se abren puertas, pronto se cerrarán con barra y candado.»

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Ecole Superieure Française

POMPEYOS, 2

Francés

Inglés

Taquigrafía

Contabilidad

Clases Especiales para señoritas

Los cursos empezarán el día 15 de Octubre

Más detalles facilita el Director, de 11 a 1 y de 6 a 8

Gobierno Civil

Para la suscripción a favor de las víctimas de Novedades y Cabrerizas bajas

El empresario del Teatro «Duque de Rivas», señor Cabrera, ha entregado al señor Gobernador civil 636.15 pesetas, como donativo para los damnificados en las catástrofes de Novedades y Cabrerizas Bajas, por la función que con este benéfico fin se celebró en dicho teatro, la noche del 9 del corriente, cuya cantidad ha sido remitida al Alcalde de Córdoba señor Cruz Conde, para engrosar la suscripción abierta con tal objeto.

El Gobernador civil ha expresado su agradecimiento al señor Cabrera y a cuantos elementos han contribuido a ello.

Una carta de agradecimiento

El Gobernador civil de la provincia ha recibido una atenta carta del Bajá de Larache Mahomed Fidel Ben Vich, en la que en nombre propio y en el de los demás notables que le acompañaron en su reciente viaje a España le da las más rendidas gracias por el sinnúmero de atenciones con ellos tenidas en su visita a Córdoba.

La Junta provincial de Sanidad

El próximo sábado, a las siete de la noche, se reunirá en el despacho del Goberna-

dor civil de la provincia, la Junta provincial de Sanidad.

El mismo día, a las cinco y media, se celebrará sesión por la Comisión Permanente, en el despacho oficial del inspector provincial de Sanidad.

Los ejercicios de tiro de las fuerzas de Seguridad

Durante los días 8, 9 y 10 del actual, han verificado ejercicios de tiro al blanco con pistola reglamentaria, las fuerzas de Seguridad de esta plantilla.

En dichos ejercicios se distinguieron notablemente el cabo Evaristo Yuste y los guardias Miguel Galeot, Juan Somoza, Juan Soriano, Isidoro Rey, Miguel Rico y Francisco Ballesteros, que obtuvieron 99, 79, 67, 58, 56, 55 y 51 puntos, respectivamente.

Visitas

Han visitado al Gobernador civil de la provincia señor Almagro, en su despacho oficial:

Don Ignacio Duble, don Rafael González Luque, don Eustasio Pérez Terroba, don Filiberto López y López, don Rafael Gómez Dueñas, don José Carretero Serrano, don Alvaro Cecilia Moreno, don Manuel Camacho y don Francisco Santolalla Natera.

Diputación provincial

Las obras de reparación del edificio de la Diputación

El presidente de la Diputación señor Castilla, hablando con los periodistas les manifestó que se hallaban en plena actividad las obras de reparación en el edificio de la Diputación, hallándose ya colocadas muchas vidrieras artísticas en las galerías altas recientemente descubiertas.

Añadió que en la próxima sesión de la Permanente se conocerá, para su aprobación, el proyecto de arreglo de los claustros altos y que después se procederá a la reforma de los bajos.

También añadió que se hallaba de acuerdo con el vicepresidente señor Barbuco, para la reforma de las oficinas y dependencias, dotándolas del mobiliario adecuado con el fin de que la casa de la provincia quedé, si no lujosa, por lo menos con el decoro debido.

INSTITUTO

Títulos de Bachiller

Por el Instituto de segunda enseñanza de Córdoba se han expedido los títulos de Bachiller elemental a los alumnos don Angel Avilés Marín, don Práxedes Mateo Cruz Jiménez, don Humberto Alcalde García Arévalo, don Angel Morales Herrera, don Carlos Naval Callaba, don Rafael Mir Montilla, don José Calatrava Jiménez, don José Ignacio de la Puente y del Ray, don Rafael Gallardo Fernández, don Juan M. Fernández Vicioso, señorita Carmen Tapia Ruano Rodríguez, don Enrique Burgos Alvear, don José Tuñón Cruz, don Cipriano Moreno Calvo, don Bartolomé Buenestado Gómez, don Fernando García Muñoz, don Enrique Ariza Carrasco, don Daniel Camacho Tena, don Antonio Guerrero Perina, don Adelardo Alcalde García Arévalo, don Pedro Lumbreras Calvo, don Luis Toribio Borondo, señorita Isabel Cáceres Mardueño, don José Moreno Salinas, señorita Pilar Martínez Pérez, señorita Ana Martínez Cachinero, don Enrique Losada Cabrera, don Mariano Fernández de Mesa de León y don José Mateo Gil Bejarano.

La fiesta del Colegio del Secretariado

Mañana, festividad de la Virgen del Pilar, celebra el Colegio del Secretariado local la festividad de su Patrona la Virgen del Pilar.

A las once de la mañana se celebrará en la iglesia de San Hipólito una solemne función religiosa.

A la una y media de la tarde los secretarios se reunirán en fraternal banquete en el Hotel Regina.

Ocasión; cortes de trajes para Caballeros, y trajes hechos, a precios sin competencia en EL METRO y sus Sucursales.

La jornada municipal

La reunión de la Permanente aplazada

Ha sido aplazada la sesión ordinaria de la comisión municipal Permanente que debía celebrarse esta tarde.

Dicha sesión se efectuará el próximo sábado.

La Federación Internacional de mujeres universitarias

La Secretaría de la Federación Internacional de mujeres universitarias ha dirigido una carta al Alcalde señor Cruz Conde, agradeciéndole profundamente la gentil acogida que las congresistas de dicha entidad tuvieron en su visita a Córdoba.

En dicha carta se hacen extensivas las gracias al teniente de alcalde señor Vidaurreta que las acompañó en las visitas a los monumentos de la ciudad.

Una carta del Bajá de Larache

Una carta del Bajá de Larache

El Bajá de Larache Mahomed Fadel Ben Yaich ha escrito una afectuosa carta al Alcalde de la capital don Rafael Cruz Conde, dándole las gracias por las atenciones de que fueron objeto los moros notables en la reciente visita que hicieron a la ciudad.

Cuartos de baño

Completo, pesetas 365

José González

Gran Capitán número 19

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

Ampliando un suceso

En nuestra edición de ayer dábamos cuenta de que en la carretera de Aguilar a Moriles había sido atropellado por una camioneta Antonio Prieto Hernández.

En efecto. El hecho tuvo lugar en el kilómetro 3 de la citada carretera y el atropellado fué trasladado al hospital de Aguilar, donde los facultativos le apreciaron la fractura de la pierna derecha y magullamiento general, calificando de graves las lesiones.

El vehículo causante del atropello fué la camioneta de esta matrícula número 3.066, que conducía Diego Estudillo Márquez.

Este quedó detenido a disposición del juzgado.

Detención de un "pájaro"

La benemérita de Pozoblanco ha llevado a cabo la detención de Sebastián Balsera de la Cruz, reclamado por el juzgado de Instrucción de la Izquierda, de Córdoba, como autor de la sustracción de una bicicleta.

Este individuo fué también el autor de una estafa de 50 pesetas cometida en Belalcázar.

Dos "buenos" amigos

El vecino de Carcabuey Rafael Luna Ortiz, de 56 años, se retiró en la noche del 5 del actual a su domicilio en posesión de una «mona» más que mediana.

En su retirada, bastante desgraciada por cierto, le acompañaron dos amigos de ocasión llamados Francisco Serrano Rienda y José García Marín.

Estos aprovecharon el estado en que se encontraba Luna y le sustrajeron doscientas pesetas en billetes del Banco de España y treinta en plata, que llevaba en los bolsillos.

Cuando Luna salió de su letargo, denunció el hecho ante la benemérita, que detuvo a los autores de la sustracción, los que negaron en principio, terminando por confesar su delito.

Ingresaron en la cárcel a disposición del Juzgado.

Tribunales



Inceación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Montilla: Lesiones que sufre Nicolás Espejo.

Lucena: Hurto de un arado de la propiedad del vecino don José Marín Cáliz.

Posadas: Lesiones que padece Julio Gómez López a consecuencia de una caída.

Bujalance: Hurto de una yegua a Juan Velasco Camacho, en el que aparece como acusado Juan González Guerrero.

Montoro: Lesiones que sufre José Zamora.

—Robo cometido en la casa número 8 de la plaza de la Constitución.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

Por derribo

la confitería **CHASTANG**, situada en la calle Alfonso XIII núm. 28, ha suspendido sus ventas, participando a su numerosa clientela seguirá sirviendo toda clase de encargos que se le confien en su sucursal del Gran Capitán (teléfono 6-0-6), en donde, por ahora, centraliza sus operaciones,

Establecimiento de bebidas

En sitio céntrico y calle de mucho tránsito, acreditado y dotado de muchas comodidades, se traspasa en precio muy barato. Razón: Joaquín Costa número 20, piso segundo, izquierda, de dos a cuatro de la tarde.

La Semana del Libro

En conmemoración de la Fiesta del Libro, celebrada ayer, la

LIBRERÍA LUQUE

concederá en la presente semana, el 10 por 100 de rebaja en todas las ventas de libros, excepto en los de texto.

Aprovéchese usted, porque después del sábado todos los libros se venderán a los precios marcados.

Galdós, Benavente, Palacio Valdés, Blasco Ibañez y otros grandes autores, con el 10 por 100 de rebaja.

Solo por la presente semana

Empresa de Automóviles de Viajeros

AVISO

La Dirección de esta Empresa pone en conocimiento del público, que desde el 29 del pasado quedó restablecido el servicio de viajeros entre **SEVILLA-LOJA**

y viceversa, pasando por Eclija, Santaella, La Rambla, Lucena y Rute, con el horario y precios ya conocidos.

Ecija, Octubre de 1928

La Empresa, Antonio Soto

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Accidente del trabajo

Esta mañana, cuando se encontraba trabajando en el taller de don Bernardo Alba el vecino de esta capital Salvador Carrasco Expósito, tuvo la desgracia de que le cayera encima de los pies un madero, lesionándole.

Conducido a la Casa de Socorro los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en el dedo primero del pie izquierdo y otra en igual dedo del pie derecho.

Ambas fueron calificadas de pronóstico leve.

El herido, después de curado, pasó a su domicilio, Plaza de las Bulas y del hecho se dió la oportuna cuenta al juzgado.

Perrería

La niña Carmen del Moral Calvo fué ayer mordida por un perro de la propiedad de Ana María Rubio.

La pequeña tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro de heridas leves y esta mañana denunció el hecho en la Comisaría de Vigilancia.

Intento de agresión

Mariano Gómez Moreno ha intentado agredir con una navaja a Rafael Gómez Ballesteros.

Por fortuna no pudo conseguir su objeto. En cambio fué denunciado en la Comisaría de Vigilancia.

De la denuncia se trasladó el oportuno parte al juzgado.

Noticias locales

Un banquete

Con motivo del triunfo alcanzado en el Certamen Nacional del Trabajo en Bilbao, varios amigos del laureado dibujante y gualdamecilero cordobés don José Fernández Márques, se proponen obsequiarle con un banquete.

Ya se publicarán más detalles.

San Cayetano

El día 13 comenzará el solemne triduo a Santa Teresa de Jesús, en esta iglesia; a las cinco de la tarde, con exposición, rosario, letanía cantada, gozos, sermón y reserva.

El día 15, festividad de la Santa, a las diez, habrá misa cantada con sermón.

Tenemos noticias que ha llegado la importante casa Sanmanton de Madrid al Hotel de España y Francia. Sabemos que además de su espléndida colección de abrigos y vestidos, está llamando poderosamente la atención la grandiosa colección de abrigos de piel Rehard y estolas, porque esta casa garantiza el resultado y buena calidad de sus pieles. Solamente hasta mañana 12.

La nota cumbre que viene apareciendo anualmente sin interrupción y siempre mejorando su texto informativo, es el «Anuario General de España» que edita la empresa genuinamente española Anuarios Bailly-Bailliére y Riera Reunidos, S. A., de Barcelona.

Actualmente acaba de lanzar al mercado la edición de 1928, que es un dechado de perfección y seguridad, superando así a todas las ediciones anteriores.

Prueba de ello es el aumento de 574 páginas, cuya información ha sido recopilada muy cuidadosamente por los Rectificadores que la Empresa ha distribuido en todas las capitales y hasta en los pueblecitos de menor importancia.

Por si fuese poco este impropio sacrificio, ha querido la Casa editora llegar al mayor grado de esfuerzo realizable, incluyendo en el citado Anuario la colección más comple-

ta que se ha editado de Mapas, en colores; van colocados en cada una de las provincias y Posesiones de España.

También publica una sección extranjera que bien puede llamarse pequeño Anuario Universal, pues trae datos muy interesantes de casi todas las naciones.

Todo ello eleva enormemente el coste de dicha obra, pero queriendo beneficiar al público de sus ventajas, ha decidido la Casa editora no variar en esta edición su reducido precio de 75 pesetas ejemplar, franco de portes en toda España.

De Radio

Programa para el día 12
MADRID EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica-resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del trabajo. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Orquesta de la Estación: «Los abencerrajes» (obertura), Cherubini. «Danza de los bufones» (de «Sniegourotchka»), Rimski-Korsakoff. «Peer Gynt» (primera suite), Grieg. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «La montería» (fantasía), Guerrero. Revista cinematográfica por don Fernando G. Mantilla. La orquesta: «La bayadera» (vals), Kallmann. «La amazona» (fox), Anépetta. Boletín meteorológico, Bolsa del trabajo. Información teatral. La orquesta: «Saltarello», Gounod. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Música de cámara. Mary Mariny (mezzosoprano), señores Franco, Francés, Outumuro, Del Campo y Cassaux. Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Cierre de la emisión.

Desde el día

se vende la montanera de un lote de terreno o se arrienda dicho lote, con cabida de 409 fanegas de tierra pobladas de chaparral, encinal y alcornocal y terreno aprovechable de siembra y pastos, con buenos abrevaderos en el río Guadiato, casa de teja con dependencias necesarias para la explotación y una zahurda de teja.

Para precio y condiciones con su propietaria doña Ramona Sanz Chacón, calle Enrique Redel, 1.

Pastos y bellotas

Se hace del aprovechamiento de pastos y bellotas, que ocupa una extensión de 115 fanegas de tierra desmontada, para ganado caballar, lanar y de cerda, en la dehesa de La Porrada, en este término municipal desde 1.º de Noviembre hasta fin de Mayo. Para tratar de precio y condiciones de diez a una en la casa número 13 de la calle Pedro López, Córdoba.

Bicicletas y accesorios

El mayor surtido y mejores precios

Viuda de Martínez Rucker

Modelos especiales para niños

VENTAS A PLAZOS

Córdoba.

Claudio Marcelo, 13

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Ultimas cotizaciones de Bolsa. Concierto variado, Pilar Duamirg (soprano). Cuarteto Alameda, bandurrias, laúd y guitarra. Orquesta de la Estación. La orquesta: «Zanetto» (obertura), Auber. «Serenata», Gounod. Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rosales». Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

Sobremesa de 2 a 3: Orquesta de la estación: «Viva el rumbo» (pasodoble), Zabala; «España de mis amores» (canción), Mediavilla y Marta; «Música clásica» (selección), Chapi. Discos de gramófono. Orquesta Criolla: «Cuando llora la milonga», Filiberto; «El Payador», (estilo criollo), Jovés; «Japonesita», Bonavena.

Noche, de 10 a 12: Primera parte. Orquesta de la Estación: «Como andan las madrileñas» (pasodoble), Jiménez Ortells. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Los bolivos» (charleston), Marquina. Segunda parte. Orquesta: «Bilbainescas», Arriaga; «El caserío» (preludio del segundo acto), Guridi; «Un viaje a Viena» (obertura), Bazin. Selección de una zarzuela por el cuadro artístico de la Estación.

De nuestros corresponsales

La fiesta del Libro en La Carlota y La Rambla.-Maniobras militares en Palma del Rio.-Información de Ecija.

LA VOZ en La Carlota

La Fiesta del Libro. — Coincidiendo con los festejos de la Virgen del Rosario, se ha celebrado este año la Fiesta del Libro. Hubo una misa solemne, que ofició una escogida y excelente capilla, a la que asistió el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde don Francisco Falder y el secretario de la misma don Antonio Galvez Ruiz y el pueblo en masa, en tal número, que hacia insuficientes las amplias naves de la real iglesia. El sermón, que fué magistral y lleno de enseñanzas, estuvo a cargo del ayudante de Religión del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Córdoba, don Juan Manuel Jiménez Baena. Al regreso, y en la Sala Capitular, se pronunciaron alusivos discursos al acto que se celebraba, a cuyo final fueron todos los asistentes espléndidamente obsequiados por el Ayuntamiento.

Por la tarde. — A las cuatro de la tarde una numerosa banda dió un concierto en la puerta de las Casas Consistoriales, y al atardecer salió procesionalmente la imagen del Rosario, que recorrió las principales vías del pueblo, quemándose al regreso una bonita colección de fuegos artificiales.

Nuevo casino. — El pasado día 7 fué inaugurado el nuevo casino denominado Casino Unión Carloteña. La directiva está integrada por los señores don Manuel Guerrero Aguilar, presidente de honor; don Manuel Guerrero Natera, presidente efectivo; don Francisco Bernier Millán, vicepresidente; don Antonio Maestre Cuesta, don Antonio Clérico Reifs y don Fernando Gálvez Bronet, como vocales; don Pedro Marrón Fernández, tesorero; don Antonio Aguilar Grande, secretario, y don Antonio Heredia Tiscar, vicesecretario.

Fueron obsequiados los invitados con un baile de sociedad, en el que reinó extraordinaria alegría, a la que contribuyó la hidalguía de los directivos, que agasajaron a todos con el mayor desprendimiento. Duró hasta bien entrada la madrugada.

Las maniobras militares. — Han estado en esta localidad de paso para el centro de operaciones, la Plana Mayor del regimiento de Sagunto y todo el material regimental. — *Corresponsal.*

LA VOZ en La Rambla

Se ha celebrado con gran entusiasmo la Fiesta del Libro, en las escuelas de esta localidad, dirigida por el culto maestro don Antonio Cañero Ureña.

La tarde del 6 de los corrientes, reunió a sus escolares en clase, dándose comienzo a la fiesta con un breve y sencillo discurso, por el bachiller-normalista en prácticas don Juan Agea Porras, hijo de nuestro buen amigo el teniente de la Benemérita, en el que ensalzó con ardientes frases, el mérito

de los libros y el provecho que de su estudio se desprende; evocó además a Miguel de Cervantes y explicó su historia al alcance de los niños. Seguidamente el señor Cañero disertó sobre tema análogo, estando elocuentísimo.

Un escolar recitó la poesía «Plegarias de una madre», y se finalizó el acto con la lectura de un capítulo del Quijote y varias fábulas de Samaniego, que hicieron las delicias de los infantiles escolares. Como fin de fiesta se cantó el «Himno al Libro».

Reciban nuestra felicitación los señores Cañero y Agea, que dan culto a tan ponderable fiesta, testimoniando con ello la ferviente admiración que sienten en pro de su labor cultural, dando prueba con ello de su devoción al Magisterio. — *Corresponsal.*

LA VOZ en Palma del Rio

De maniobras. — El día 9, a las dos de la tarde, llegaron a esta población dos escuadrones del regimiento de caballería de Sagunto, que vienen de maniobras; la población presenta la animación de los días de fiesta. El desfile por las calles es presenciado por millares de personas; los soldados llegan risueños y alegres. Terminado el alojamiento se les sirvió la comida en el almacén que don Rafael García posee para sus faenas de naranjas. El día 10, a las siete de la mañana, marcharon a Ecija, siendo despedidos por numeroso público, que al alegre toque de diana se había lanzado a la calle. Al mando de las fuerzas viene el señor comandante don Antonio Gómez Romero. — *Corresponsal.*

LA VOZ en Ecija

Una queja. — Varios vecinos de la calle Zayas, de esta ciudad, nos dicen que hace unos días tuvieron que quejarse al señor alcalde de existir en el número 8 de dicha calle una casa de lenocinio, teniendo por este motivo que presenciar algunos cuadros indecorosos.

El señor alcalde, tomando en consideración la justa queja, ordenó inmediatamente la clausura de dicha casa e imponiendo una multa a sus inquilinos.

No obstante, éstos hicieron caso omiso de la acertada disposición del señor alcalde, y ha vuelto a abrirse la referida casa y por tanto temen los vecinos de la calle ver repetirse, una vez más, espectáculos desagradables que dicen muy mal de la ética y de las buenas costumbres, además de encontrarse enclavada la indicada calle casi en el centro de la población.

Trasladamos la justa queja de estos vecinos al señor alcalde, para que con su reconocida solicitud ordene lo que proceda.

Fútbol. — El domingo último tuvo lugar en el Stadium Santa Catalina un interesante partido de balompié entre los equipos

Agrupación Deportiva del Museo, campeón del grupo B de Sevilla, y el primer team local.

Los jugadores de ambos equipos desarrollaron un juego muy limpio y vistoso, siendo el resultado del encuentro la victoria de la Agrupación por tres goals a uno de los ecijaneros.

Los equipos se alinearon: Agrupación deportiva: Alfredo; Palacios, Silva; Paez, Mateo, Gildós; Montero, Valencia, Romerito, Puerto, Matías.

Athletic Clubs Balompié: García; Alcazar, Luichi; Lurrillo, P. Gómez, Ramón; García II, Ferrero, Tomás L., Gómez, Vicente.

El arbitraje, a cargo de Arturo Ostos, bien e imparcial. — *A. Carballo.*

La salud ante todo



JARABE GIROLANO PAGLIANO
EN LIQUIDO, POLVOS, CACHETS

Es un auxiliar poderoso para conservarla, por ser el mejor depurativo y refrescante de la sangre.

Evita y cura las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, etc.

Exija siempre la marca "Girolano".

De venta en todas partes.

Agentes en España
J. URIACH y C. S. A.
Bruch, 49-Barcelona.

Aceitunas de verdeo

Desde esta fecha queda abierta la compra en Casa de

Hijo de José Delgado Martínez
Pretorio, 3. Córdoba

A todos los señores olivares en general, que no hayan recibido aviso particularmente, pueden darse por avisados con el presente anuncio y cuando gusten dar principio a la cogida. Para conocer precios, en la Oficina darán detalles.

Asuntos militares

Presentados

Han cumplimentado al Gobernador militar accidental los oficiales de Intendencia don Federico de Santa Ana y don Joaquín de León Llopis, y el teniente coronel de Artillería don Vicente Fabra, que marchan a Cerro Muriano para asistir a las escuelas prácticas.

Servicio de plaza para mañana

Guardia del principal y cárcel, la Reina. Jefe de día, el comandante de la Reina don Carlos de Silva Rivera. Imaginería, el comandante de Sagunto don Juan Kindelán Aguilera. Hospital y provisiones, cuarto capitán de la Reina. Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.

Para asistir a las escuelas prácticas

Se advierte a los jefes y oficiales de la guarnición que deseen asistir a las escuelas prácticas en Cerro Muriano, que diariamente sale de Cercadilla para aquel punto un tren a las 7:40 horas.

Fiesta

Mañana, con motivo de la celebración de la Fiesta de la Raza, se izará el pabellón nacional en los edificios militares.

Ejercicios de tiro

Durante los días 15, 16 y 17 del actual efectuarán ejercicios de tiro en Casillas las fuerzas de la Guardia civil del 18.º Tercio.

Prevención

La orden de la plaza de hoy previene a los jefes y oficiales que a partir de mañana saldrán del Gran Capitán, frente al teatro Duque de Rivas, dos camiones de Intendencia que irán a Cerro Muriano y regresarán cada día, a las 18.

De Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia han sido puestos al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Señor inspector de Sanidad, don Juan de Burgos, don Leopoldo Alcántara, don Antonio Rojas, don Cayetano Rodríguez, don Benito Grande, don Francisco Fernández García, don Fernando Martínez, don Juan Ibarra, Compañía Bético-Manchega, don Ramón Vargas y don Alvaro García.

Nombramientos

Han sido nombrados auxiliares de primera clase de esta Delegación de Hacienda, don Alberto Vilar Vidal y don Federico Morales Cañete, que vienen trasladados, respectivamente, de Haro y Reus.

Planos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos. — Modelos a 3 pedales, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rücker
CÓRDOBA

AHORA TODOS SON DE SEIS CILINDROS

Dodge Brothers anuncian para la serie de camiones Graham Brothers

Motores de seis cilindros

en todos sus modelos y tipos

Frenos en las cuatro ruedas

en todos sus modelos y tipos

ECONOMIA
Como siempre

BAJOS PRECIOS
Como siempre

SEGURIDAD
Como siempre

Los camiones Graham Brothers se construyen en chasis de tamaño que llenan el 95 % de las necesidades de transporte

Actualmente se pueden tener todas las ventajas de funcionamiento del motor de seis cilindros y de frenos en las cuatro ruedas, en todo modelo o tipo de camión y autobús Graham Brothers.

La potencia del motor de seis cilindros, su velocidad y fácil funcionamiento. La rapidez de aceleración y seguridad de los frenos en las cuatro ruedas.

Cambio de marchas de cuatro velocidades en todos los modelos. Conviene que vea estos camiones cuanto antes.

Tipos y tamaños para todos los negocios. Pruebe uno y compárelo en precio, aspecto, capacidad y rendimiento para el trabajo a que se le destine, con cualquier otro camión que usted haya creído superior para sus servicios.

Avísenos por teléfono para darle una demostración práctica.

MANUEL GARCIA PLAZA

GRAN CAPITÁN. 27 y 29.-TELÉFONO. 740.—CÓRDOBA

CAMIONES Y AUTOBUSES GRAHAM BROTHERS

CONSTRUIDOS POR EL DEPARTAMENTO DE CAMIONES DE DODGE BROTHERS. SE VENDEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE AUTOMOVILES DODGE BROTHERS

Ganga; telas blancas superiores desde 80 céntimos metro, lienzo moreno desde 60 céntimos en EL METRO y sus Sucursales.

Mantas; para viaje y para cama, extensísimo surtido y precios de ocasión, en EL METRO y sus Sucursales.

Información telegráfica y telefónica

Se espera que esta tarde vuele por Madrid, el dirigible alemán "Conde de Zeppelin"

El ministro de la Guerra, duque de Tetuán, se encuentra agonizando

De Madrid

El Rey ha marchado esta mañana a Guadalupe, para asistir a la coronación de la Virgen.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han resultado premiados los números siguientes:

Con 2.000.000 de pesetas: **34.713, Barcelona.**

Con 1.000.000 de pesetas: **23.993, La Coruña.**

Con 500.000 pesetas: **56.904, Gijón.**

Con 450.000 pesetas: **49.831, Logroño.**

Con 350.000 pesetas: **24.635, Castellón.**

Con 15.000 pesetas: 20.382, Almería; 28.726, San Sebastián; 46.608, Barcelona; 23.641, Madrid; 42.232, Madrid; 30.568, Pamplona; 13.455, Madrid; 31.685, Barcelona; 51.970, Vigo; 23.809, Lérida; 38.130, Madrid; 47.299, Madrid; 28.212, Barbastro; 27.495, Madrid; 39.257, Alicante; 13.328, Madrid; 4.809, Santiago; 43.397, Alicante; 3.427, Zaragoza; 31.713, Bilbao; 36.468, Málaga; 26.034, Barcelona; 44.286, Madrid; 55.620, Alicante; 42.793, Barcelona.

Concesión de condecoraciones

La «Gaceta», en su número de hoy inserta varias disposiciones, entre ellas, las siguientes:

Concediendo la banda de María Luisa a doña María Luisa de León y Borbón.

Idem la cruz de Isabel la Católica al conde de Bárcena, y otras personalidades.

Idem la cruz de Carlos III al marqués de Marianao y al ministro de Justicia.

Idem la cruz de la Orden del Mérito Civil a don Diego Saavedra y a don José Elola.

El jefe de policía de Londres

Ha llegado el jefe de la policía de Londres, que hoy se ha entrevistado con las autoridades.

El Rey marcha a Guadalupe

A las once de la mañana ha salido el Rey, acompañado del duque de Miranda, para Guadalupe, con objeto de asistir a la coronación de la Virgen, Patrona de Extremadura.

El Monarca regresará a Madrid mañana por la tarde.

La mañana del presidente

La mañana la pasó el jefe del Gobierno encerrado en sus habitaciones trabajando.

Con el presidente despachó sólo el ministro de la Gobernación.

En el Ministerio de Marina

El ministro de Marina recibió esta mañana numerosas visitas, entre ellas la del señor Llaneza.

En el ministerio de Fomento

El ministro de Fomento fué visitado al mediodía por una comisión minero-siderúrgica de Ponferrada, que formularon diversas peticiones relacionadas con esta industria.

A las fiestas de la coronación

A las nueve de la mañana salieron para Guadalupe, con objeto de asistir a las fiestas de la coronación de la Virgen, los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción.

El comandante Franco en Madrid

Esta mañana ha llegado a Madrid el comandante Franco tripulando un hidro, acompañado del comandante Gallarza.

Desde aquí se trasladarán a los Alcázares, donde permanecerá Franco cuatro o cinco meses, realizando pruebas en el «Numancia», estudiando el funcionamiento del aparato, hasta ponerlo en condiciones de poder efectuar el proyectado «raid» con las mayores probabilidades de éxito.

Durante esos cuatro o cinco meses el comandante Franco asumirá la jefatura de la base aérea de Los Alcázares.

Las visitas recibidas por Calvo Sotelo

El ministro de Hacienda fué visitado por el señor Anca, que le habló de la contribución industrial.

También recibió el señor Calvo Sotelo al señor Marín Rodríguez, que iba con una comisión de la Asociación de Ayudantes y Capataces de Minas.

Después visitaron al ministro el señor Llanos, de la Junta de Comercio español en Ultramar, y el exministro señor Bergamín, que iban con una comisión de representantes de las minas de Río Tinto.

Probablemente pasará esta tarde por Madrid el dirigible "Conde de Zeppelin"

La dirección general de Aeronáutica sigue con gran interés al dirigible «Conde de Zeppelin», que salió esta mañana de Friedrichshafen llevando a bordo al teniente coronel Herrera.

Según han informado a los periodistas no cree posible que la aeronave pase por Madrid, ya que los vientos contrarios dificultan la marcha.

En caso afirmativo el «Conde de Zeppelin» no podría llegar a Madrid hasta las siete u ocho, es decir ya de noche.

El paso por Madrid no tendría más objeto que el de hacer propaganda y la aeronave entraría por el boquete de Guadalupe, cerca de Irún.

El Comité Central de la Comisaría de la Seda

Bajo la presidencia del señor Bernal, se ha reunido esta mañana el Comité Central de la Comisaría de la Seda.

Se dió cuenta de la acogida que ha tenido esta organización por parte de las Diputaciones.

Igualmente se dió cuenta de la petición de la Comisaría; para establecer viveros de moreras, como se ha solicitado por diversas provincias.

El ministro de la Guerra está agonizando

La noche pasada se agravó en la dolencia que desde hace tiempo le tiene postrado en cama, el ministro de la Guerra.

Esta mañana el duque de Tetuán ha entrado en el período agónico, esperándose de un momento a otro un funesto desenlace.

De Provincias

Alemania concurrirá con la máxima colaboración a la Exposición de Barcelona.

ALBACETE

Las maniobras militares

Almansa 11.—Ha llegado el regimiento de Mallorca para tomar parte en las maniobras militares.

Las tropas han levantado un campamento, que da un verdadero aspecto a las áfuera de estar preparadas para una guerra.

La animación en la población con este motivo, es realmente extraordinaria y se organizan diversos festejos.

Anoche estuvo luciendo una iluminación artística en las calles.

Mañana, como Fiesta de la Raza, no se realizarán maniobras.

BARCELONA

Los delegados alemanes en la Exposición de Barcelona

Barcelona 11.—Han llegado esta mañana el comisario del Reichs en la Exposición de Barcelona señor Matheis y otros delegados alemanes para visitar las obras para el certamen industrial.

El comisario manifestó que Alemania concurrirá a Barcelona con la máxima colaboración y que además del pabellón que construirán, necesitan 25 000 metros cuadrados para la representación de las diver-

sas industrias, especialmente cinematográficas, arte textil y gráficas.

Todos los jugadores del Barcelona se encuentran enfermos

Barcelona 11.—Se ha firmado un contrato con Vidal para que forme parte del equipo campeón de España.

Todos los jugadores del Barcelona se encuentran enfermos.

CIUDAD REAL

Un grupo de niños apedrea un tren, hiriendo a varios viajeros

Ciudad Real 11.—Dicen de Alcázar de San Juan que en la estación de Piédrola un grupo de doce a catorce muchachos apedreó a un tren, causando heridas a varios viajeros.

La guardia civil busca a los autores de esta salvajada

JAEN

Los secretarios de Ayuntamientos

Jaén 11.—Se ha celebrado una reunión de los secretarios de Ayuntamientos de Andalucía y Extremadura, para tratar de la formación de una Federación regional.

Del Extranjero

En Nueva York los ferroviarios se declaran en huelga, creando un verdadero conflicto.

Ha jurado el nuevo Gobierno argentino

Buenos Aires 10.—Ante el presidente de la República, doctor Irigoyen, ha jurado el nuevo Gobierno, constituido en la siguiente forma:

Interior: Elpidio González.
Relaciones exteriores: Horacio Ovhararte.

Hacienda: Pérez Colmar.
Instrucción: De la Campa.
Guerra: general Dellempiane.
Marina: almirante Zurueta.
Agricultura: Juan Fleitas.
Obras Públicas: Abalos.

Los empleados ferroviarios en huelga

Nueva York 11.—12.000 empleados de Ferrocarriles se han declarado en huelga, creando un grave conflicto a la población, pues no llega leche, pescado ni otros artículos de primera necesidad.

Los obreros piden seis horas de trabajo y aumento de jornal, que es ahora de 35 dólares semanales.

Se teme que secunden la huelga los empleados de los trenes expresos.

Se va a emprender una campaña en español

Nueva York 11.—La comisión electoral democrática ha designado al señor Coll, orador de Puerto Rico, para que realice una campaña en español a favor del candidato a la presidencia señor Smith.

Es la primera vez que se emprende una campaña electoral en español en los Estados Unidos.

Mientras se discute el pacto contra la guerra

Nueva York 11.—Comunican de Washington que se ha sometido a la aprobación del presidente Coolidge un nuevo plan de construcciones navales, en el que figuran varios cruceros de diez mil toneladas y un gran número de submarinos.

La catástrofe ocurrida en Praga

Viena 10.—Se conocen más detalles de la catástrofe ocurrida en Praga, en donde ayer se hundió una casa en construcción.

Hasta ahora parece que van extraídos 62 cadáveres, de personas que habitaban la casa derumbada.

Actitud pacífica de los obreros

Buenos Aires 10.—Hoy se han declarado en huelga los obreros marítimos.

Muestran hasta ahora una actitud pacífica, aunque perturbando grandemente los servicios de los muelles.

Lo que piensa Mussolini de la prensa

Roma 11.—Hoy ha tenido lugar el anunciado discurso del presidente Mussolini ante los directores de los periódicos italianos.

El acto se verificó en el palacio de los Ufici, asistiendo unos setenta directores.

El duce comenzó su discurso justificando esta reunión ahora, cuando al cabo de seis años de régimen ya ha sido lograda la unidad política de la nación y toda la prensa se encuentra ligada íntimamente a la actuación fascista.

Hace consideraciones sobre la gran atención que los pueblos modernos tienen que modificar a la Prensa, ya que después de la escuela ella es la que educa y forma las muchedumbres. El periodista por ello ha de recibir una esmerada preparación moral y técnica, ya que sobre él pesa esta responsabilidad ético e intelectual.

Afirma que la Prensa italiana es la más libre del mundo, ya que no está sometida ni al dominio de la burguesía ni al Poder del Gobierno, el cual le deja en libertad para no incidir en el aburrimiento y monotonía que caracteriza a la Prensa de otros Estados europeos.

Informaciones de la Prensa chilena

Santiago de Chile 11.—Los periódicos de todo el país dedican extensas informaciones relatando el solemne acto celebrado en Madrid con motivo de la entrega de las cartas credenciales del embajador de su país en la corte.

Reproducen íntegramente los discursos pronunciados por el Monarca y el ministro chileno, y se expresan en términos que indican la excelente impresión producida en Chile.

EN TODAS
las Farmacias y Droguerías
pida usted
una botella
"FORET"
y le despacharán la mejor
Agua Oxigenada Neutra
que se elabora en España.

Ocasión; cortes de trajes para Caballeros, y trajes hechos, a precios sin competencia en EL METRO y sus Sucursales.

Al cerrar

Avance telegráfico y telefónico

De provincias

LA CORUÑA

Cuatro obreros a punto de ahogarse

Ferrol 11.—Dentro del dique de la Armada se hallaban unos obreros pintando el costado del buque «Conde de Benedito», cuando se rompieron las cuerdas que sostenían el andamio, cayendo al agua.

Cuando ya estaban a punto de ahogarse, fueron extraídos los obreros José Romero, Eliseo García, Juan Ferrer y otro, que se encuentran en grave estado.

Le cae un balcón encima

La Coruña 11.—Cuando trabajaba en una casa en construcción de la calle Fernando Latorre, el joven de 16 años Emilio Ponte, le cayó encima un balcón.

Recibió tales heridas que falleció a los pocos momentos.

OVIEDO

Desprendimiento de tierra

Oviedo 11.—En las obras que se realizan en la carretera de Morada, se produjo un desprendimiento de tierra, sepultando al obrero Francisco Fernández, que resultó con heridas graves.

El lesionado ingresó en el Hospital.

VALENCIA

Un incendio

Valencia 11.—En Sadavi, después de haberse disparado la traca y por haberse desprendido una chispa, se prendió fuego el pajar que en la casa propiedad de don Joaquin Fernández existe.

El fuego tomó grandes proporciones, siendo sofocado tras grandes esfuerzos.

VALLADOLID

Fábrica destruida por el fuego

Medina del Campo 11.—Ha quedado destruida por el fuego una fábrica de muebles propiedad de don Luis González.

Acudieron los bomberos, quienes ayudados por el vecindario lograron extinguir el incendio.

Las pérdidas se calculan en cien mil pesetas.

VITORIA

Doble atropello

Vitoria 11.—Un automóvil de la matrícula de Bilbao, conducido por su dueño don Luis Gauna, arrolló a un carro dedicado al servicio de reparto de leche.

Resultaron heridos el conductor del vehículo y una joven, llamada Isabel Pérez, que iba dentro del mismo.

Isabel se encuentra en el Hospital en muy grave estado.

Fuga de dos dementes

Vitoria 10.—En Villa Real han sido detenidos José Buxero, de Oñate, y Emeterio Ayusti, de Vergara, ambos fugados del manicomio provincial.

Un incendiario a la cárcel

Vitoria 11.—Desde Monasterioguren, ha sido conducido a esta capital e ingresado en la cárcel, Julián Ayala, de 45 años, autor de varios incendios en diversos puntos de la provincia.

Esta vez ha sido detenido por un guarda forestal, cuando trataba de provocar otro incendio.

Del extranjero

“El Conde de Zeppelin” no puede volar

Berlín 11.—Por reinar fuertes vientos terrestres no ha podido emprender su anunciado vuelo a América el dirigible «Conde de Zeppelin».

Se teme que mañana tampoco pueda salir.

Los informes de las oficinas meteorológicas son en extremo desfavorables.

Una conversación con los jefes de los partidos

Viena 11.—Con arreglo a lo que había anunciado en el Consejo nacional, el canciller monseñor Seipel, ha invitado a los jefes de los cuatro partidos parlamentarios a participar en una conversación encaminada a conseguir la paz interior en Austria.

Lo que cuesta el vuelo a América

Berlín 11.—El comandante del dirigible ha manifestado a los representantes de la Prensa que los gastos originados por el vuelo a Norteamérica han sido ya cubiertos completamente de la forma siguiente:

281.000 marcos entregados por el Consorcio Hearst, por el monopolio de la información del viaje en los Estados Unidos; 75.000 marcos entregados por la casa editorial Skiri-Ullstein, por la obtención de idéntica exclusiva en Alemania, y 50.000 marcos más, recaudados en concepto de pasajes y franqueo de la correspondencia.

Ultima hora local

Accidente del trabajo

En el taller de carpintería que el señor Milla posee en la calle Fray Luis de Granada, sufrió un accidente del trabajo el obrero Silvestre Bustos Medina, que resultó lesionado.

En la Casa de Socorro donde fué conducido le apreciaron la fractura abierta de la primera falange del dedo pulgar izquierdo.

Dicha lesión fué calificada de pronóstico menos grave.

Del hecho se dió la oportuna cuenta al juzgado.

Un casero iracundo

En la Casa de Socorro ingresó esta tarde Juan Ponti Hidalgo, de 36 años, con domicilio en la Plaza de la Corredera, número 7. Ponti padecía una herida contusa, de pro-

nóstico reservado, en la región parietal izquierda.

Dicha lesión, de la que recibió la debida asistencia en el mencionado centro benéfico, se la causó en su domicilio, su casero Juan Pedroso, al arrojarlo sobre la pared, de una tremenda bofetada.

El agresor fué denunciado ante la Comisaría.

Detención de un chófer

Ha sido detenido Antonio Madero Cantarero, conductor del automóvil que en la carretera del Brillante chocó con una motocicleta, causando heridas graves al señor Jiménez, que la guiaba.

El detenido ha quedado en los calabozos de la Comisaría a disposición del juzgado.

Gran Hotel Madrid

Instalado a la moderna.—Comida a la carta y por cubiertos.—Habitaciones independientes.—Gran confort.

Propietario: Froilán Caballero
Hinojosa del Duque

Durante la temporada de Feria visite el **BAR MADRID**, sucursal del Hotel.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 11.—Jueves. Santos Germán, obispo y mártir; Anastasio, Plácido y Ginés, mártires; Santos Zensinay y Filonila, hermanas mártires y Plácida, virgen.

Santoral y cultos de mañana

Día 12.—Viernes. Nuestra Señora del Pilar. Santos Serafín; capuchino; Franario, confesor.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Hospital de Jesús Nazareno.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 12, a Nuestra Señora del Pilar, en Jesús Nazareno.

Región andaluza

Interesante información de Huelva.-En Sevilla una mujer es apuñalada por su marido que se halla hospitalizado.

De Huelva

Inauguración y bendición del nuevo embarcadero de Paños de la Frontera.-Aguas para abastecer al pueblo

El próximo día 12, Día de la Raza, y a las cuatro de la tarde, se llevará a efecto la bendición del muelle embarcadero de dicha ciudad histórica y además la de las aguas que han de abastecer al pueblo.

El pueblo, como homenaje de gratitud al ingeniero director de esta Junta de obras del Puerto, le obsequiará con un «lunch» a la terminación del acto.

Heridos en riña

En la carretera de Gibraleón, frente al humilladero de Ntra. Sra. de la Cinta, sostuvieron reyerta los obreros Hilario Camisón y Pedro Ramos Díaz, resultando ambos con heridas en distintas partes del cuerpo, calificadas de pronóstico leve, causadas con las palas que trabajaban.

Después de curados en el hospital, se dió cuenta del suceso al juzgado.

Comisión provincial permanente

Hoy celebrará sesión en el Palacio provincial la Comisión permanente de la misma para tratar de distintos asuntos, entre ellos padrones de cédulas personales, reclamaciones en la clasificación de los mismos, empréstito del Banco de Crédito Local de España para construcción de caminos vecinales, obras de Instituto y otros.

Real Teatro

Continúa actuando con lisonjero éxito la notable compañía que dirige la eminente artista María Gámez.

Anoche pusieron en escena «La hija de la Dolores», en cuya esmerada interpretación obtuvieron grandes y merecidos aplausos.

Esta noche han representado la obra «Mi mujer es un gran hombre», en la que María Gámez estuvo insuperable en el papel de protagonista, escuchando en premio a su labor nutridos aplausos, como igualmente los demás intérpretes que coadyuvaron al éxito de la obra.

De Sevilla

En el Hospital, un enfermo apuñala a su mujer

A las cuatro de la tarde se ha desarrollado en la sala de la Milagrosa de este Hospital central un sangriento suceso que ha causado penosísima impresión en cuantas personas lo presenciaron.

El día 3 de este mes ingresó en dicha sala el enfermo Francisco Cano Blanco, de 55 años de edad, procedente de Estepa, para ser operado de una hernia.

Francisco había sido guardia civil.

El enfermo quedó hospitalizado y los médicos dispusieron que en el día de hoy se le practicara la operación que su estado requería.

Durante su estancia en el Hospital, Francisco fué asiduamente visitado y objeto de grandes cuidados por parte de su esposa, Consolación Herrera de Castro, de 62 años de edad.

En la tarde de hoy, Consolación fué a visitar a su esposo, encontrándole excitadísimo.

Francisco, apenas notó la proximidad de su esposa, comenzó a insultarla, diciéndole:

—Me parece que tú y el médico del pueblo os habéis puesto de acuerdo para matarme. ¡Vete!

La infeliz mujer, toda llorosa, se alejó un poco de la cama que ocupaba su esposo y refirió lo que ocurría a una hermana de la Caridad.

La Hermana de la Caridad la consoló diciéndole que las frases que su esposo había pronunciado debían ser hijas de un estado de excitación, del cual no era responsable, y entonces, la infeliz Consolación acompañada de la Hermana de la Caridad, se aproximó nuevamente a la cama que ocupaba su esposo.

Entonces Francisco, que se hallaba excitadísimo, hizo un esfuerzo y se arrojó de la cama provisto de una pequeña navajilla que ocultaba debajo de la almohada y descargó un golpe sobre el pecho de su mujer, que cayó al suelo bañada en sangre.

La escena fué rapidísima, y lo inesperado de la agresión hizo que nadie pudiera evitarlo.

El suceso produjo entre los enfermos que ocupaban la Sala de la Milagrosa la terrible impresión que es de suponer.

Los enfermeros acudieron prestamente, teniendo que luchar con Francisco Cano, el cual parecía hallarse bajo los efectos de un ataque de enajenación mental.

Después de grandes trabajos consiguieron dominarlo, colocándole una camisa de fuerza y dejándolo nuevamente en su cama convenientemente custodiado.

En tanto esto ocurría la desgraciada Consolación era trasladada sin pérdida de momento a la sala de operaciones del médico de guardia, donde llegó en estado agónico.

Se le apreció una herida en la región mamaria izquierda, penetrante en la cavidad,

que le había producido grandes lesiones internas.

A pesar de los esfuerzos que se realizaron para reanimar a la infeliz víctima de este triste suceso, nada pudo conseguir la Ciencia, y a las cuatro y media falleció Consolación.

Según hemos oído decir en el Hospital, Francisco Cano era un alcohólico, y, acaso, el cloroformo que hubo de administrársele esta mañana cuando fué operado, le produjo un trastorno mental que le ha llevado a la comisión del acto de que ha sido víctima su desgraciada esposa.

Poco después de ocurrido el suceso, se personó en el Hospital el juzgado de guardia, tomando declaración a los testigos presenciales y al parricida Francisco Cano, el cual, según nos dicen, se halla en un estado de inconsciencia y explica lo ocurrido con frases incoherentes.

Las obras del puente de San Telmo

En este mes continuarán los trabajos de construcción del puente de San Telmo, que fueron suspendidos como ya se sabe, para modificar la rasante con arreglo al nuevo plano de reformas o proyectos de la construcción de la dársena del Guadalquivir.

Dentro de unos días vendrá a Sevilla un alto funcionario de la Dirección de Obras Públicas, para, con la dirección técnica de esta Jefatura en Sevilla, proceder a la reanudación de los referidos trabajos en el puente.

Podemos afirmar que el puente de San Telmo quedará habilitado para los primeros días de Marzo del año próximo.

**Trincheras,
Gabardinas,
Gabanes.**

CONFECCIÓN ESMERADA

Precios fijos y económicos

Sastrería de alta novedad

**EL SIGLO CALLE
GONDOMAR**

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Cementos - Materiales de Construcción - Saneamiento y Decoración

FERNÁNDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi

Antigua Sucursal de JACINTO CANIVELL **CÓRDOBA**

Exposición, Almacén y Escritorio: **Avenida Canalejas, 2 - Teléfono 636**

AZULEJOS - BAÑERAS - BIDETS - CEMENTOS - DUCHAS - FREGADEROS
INODOROS - LOSAS Y LADRILLOS REFRACTARIOS - LOSETAS Y LADRILLOS PARA PAVIMENTOS - LAVABOS - TUBERÍAS - TEJAS PLANAS - YESOS - ETC., ETC.